

Rapport du Conseil d'administration

CAMARADES,

Depuis la dernière Assemblée générale, votre Conseil a tenu 25 séances ordinaires et 11 séances extraordinaires; tous les membres du Conseil ont assisté régulièrement à ces réunions et y ont apporté leur collaboration pour la bonne marche de notre Association.

Nous avons eu à enregistrer le décès de notre camarade Jean Louis qui faisait partie de notre Association depuis de nombreuses années.

Nous avons deux camarades qui ont demandé à faire valoir leurs droits à la retraite: Guilloet et Pierrot.

Nous vous présentons les demandes d'inscription que nous avons reçues jusqu'à ce jour et qui sont en règle avec l'article 9 des nos statuts; ce sont celles des camarades et aussi de nos apprentis dont les noms suivent:

Cheveaux (Georges), Heyberger (Marcel), Gardette (Maurice), Lacroix (Georges) Peltier (Louis), Vigerie (Maurice), Rédinger (Georges), Rageau (Camille), Guervin (Paul), Gastebois (Raymond), Barrantin (Daniel), Gaillard (Gaston), Delume (Louis), Delavenne (Louis), Hallay (Marcel), Erlich (Henri), Casier (Marcel), Bonne (Georges), Baron (Pierre), Chouzenoux (René), Fort (Raymond), Baillet (Georges), Erlor (Félix), Banide (Isidore), Claisse (Gaston), Guingand (Maurice), Gaillard (Marcel), Gaillard (Ernest).

Votre Conseil a refusé deux demandes d'inscription qui ne présentaient pas les qualités professionnelles indispensables; ces deux cas ont été soumis à la Commission du Travail.

Nous vous présentons l'adhésion définitive des camarades ayant accompli leur stage d'une année; la Commission du Travail nous ayant donné son appréciation sur leur valeur professionnelle. Les camarades dont les noms suivent seront admis comme associés après un vote de l'Assemblée:

Guillouet (M.), Saverys, Larue, Sauvet, Roussel, Delvaux, Couturier, Drouin, Kiéfer, Huet, Savel, Moulinneuf, Niquet, Labbé (Marcel), Guini, Bisch, Martzel (André), Auboin, Martin, Malhache, Foubert, Flauzac, Bernardet, Plagne, Hoste, Bourgeois (Charles), Chevalier (Gustave), Le Guennan.

Le nombre de nos actionnaires inscrits au 31 décembre 1920 est de 230.

A cette Assemblée, vous aurez à nommer deux administrateurs qui sont à fin de mandat; ce sont les camarades Zilliox et Mury; puis cinq commissaires des comptes pour une année; les commissaires sortants sont: Poitevin, Aubry, Levasseur et Lauderau.

Vous aurez à nommer trois membres de la Commission d'apprentissage qui sont sortants; ce sont les camarades Vallier, Martzel (Edmond) et Masson.

Le montant de nos travaux pour l'exercice 1920 a été de 9.097.966 francs, en augmentation de 2.936.807 francs sur l'exercice précédent.

Notre personnel actuel se compose de la manière suivante:

Travailleurs professionnels associés.....	195
— — stagiaires	42
— — auxiliaires	38
— non professionnels.....	132
	<hr/>
Personnel occupé à nos ateliers et en déplacement	407

A ce chiffre, nous avons à ajouter l'ingénieur, deux sous-ingénieurs, le comptable, sept demoiselles au bureau, le gardien, le chauffeur, le téléphoniste; ce qui fait un total de 421.

M. Bouvet, qui était à la comptabilité du magasin, est devenu notre chef comptable en remplacement de M^{lle} Liébrard, et nous avons été à même de constater ses aptitudes.

Pour le magasin, nous allons mettre en application un contrôle des marchandises pour nous

permettre, à tout moment, de nous rendre compte des quantités exactes et nécessaires à la fabrication et éviter d'avoir, sur certaines commandes, trop de fournitures sorties alors que d'autres n'ont pas les quantités qui devraient leur être affectées.

Pour la main-d'œuvre également un contrôle des livres et des bons permettra de suivre nos travaux et nous pourrions avoir en cours de fabrication des indications plus exactes sur les travaux et des résultats immédiats sur les commandes terminées; ces résultats seront communiqués aux réunions à l'atelier.

Le Conseil envisagera la réunion des chefs d'équipe le plus souvent possible pour continuer la réorganisation.

Le Conseil propose également que les camarades qui travaillent au bureau d'études sur des travaux assez importants et de longue durée, que le temps passé à ces études soit affecté à la commande; le camarade chargé de la direction de ce service fera le nécessaire pour cette nouvelle application; cependant, quelques-uns d'entre eux, employés à des travaux divers, figureront aux frais généraux.

Notre camarade Rageau nous ayant fait la proposition suivante: « la Commission de contrôle d'accord avec le Conseil, devra établir un rapport trimestriel sur la situation industrielle et commerciale de l'A. O. P.; ce rapport serait communiqué à la réunion mensuelle qui suivrait le trimestre ».

Nous avons appelé notre camarade au Conseil et nous lui avons soumis notre nouvelle organisation, nous croyons qu'avec la proposition du Conseil cela pourra lui donner satisfaction.

L'administration des P. T. T. nous a demandé l'extension du multiple de Casablanca, dont le montant s'élève à 573.539 francs.

Au concours du mois d'avril dernier, nous avons obtenu un important lot d'appareils téléphoniques transmetteurs muraux, pour une somme de 1.156.000 francs.

Nous installons, à l'Hôtel de Ville, un multiple et le montage sera terminé sous peu; le prix est de 178.000 francs.

Nous avons des commandes assez importantes à exécuter pour les compagnies de chemins de fer: Orléans, Nord, P. L. M., Est.

Un marché pour le sous-secrétariat de l'Aéronautique, relatif à la fourniture de tableaux et d'appareils téléphoniques, pour une somme de 228.000 francs.

La Société des Explosifs nous a passé certaines commandes d'exploseurs de deux modèles différents et dont la fabrication est très avancée.

Pour nos modèles machines-outils diverses, tours, machines à percer, taraudeuses, moteurs, nous subissons l'arrêt général de toute l'industrie; néanmoins, nous espérons reprendre ces fabrications avec activité et voir sous peu nos tours remis en route pour produire nos travaux de mécanique.

Nous avons exposé à la Foire de Paris nos différents modèles d'appareils téléphoniques, tableaux à batterie centrale conçus par notre ingénieur M. Vilhem.

Dans le stand figuraient également nos modèles de machines-outils créés par notre camarade Messager, ainsi que les moteurs électriques de différentes puissances, étudiés par notre camarade Millet.

De nombreuses demandes et propositions nous ont été transmises auxquelles nous avons répondu, et nous espérons qu'avec la reprise des affaires les commandes afflueront en grand nombre grâce à notre fabrication soignée à laquelle nous nous sommes toujours attachés.

Nous venons de terminer l'installation de deux multiples, Mulhouse et Belfort; les travaux de ce dernier, commencés en 1914, ont été interrompus pendant plusieurs années par suite de la guerre.

Les travaux de montage du multiple de Strasbourg se poursuivent activement et nous espérons qu'ils seront complètement terminés cette année.

Notre magasin de vente, dans cette ville, continue à fonctionner et nous pensons que le camarade représentant notre Association aura un débouché important sitôt le multiple en service.

L'exercice 1920 ne nous a pas donné les résultats que nous en espérions: 1° par la quantité de travaux en cours d'exécution qui n'ont pu être terminés à la fin de l'année; 2° les fluctuations du cours de certaines marchandises ont contribué pour une part aux résultats qui vous sont soumis; 3° les difficultés d'existence ont obligé d'élever les salaires qui, eux aussi, sont venus augmenter nos charges. En plus, notre stock de marchandises en magasin a dû être déprécié en raison de la baisse qui s'accroît de jour en jour depuis septembre dernier, fait que nous n'avons pu éviter par l'impossibilité d'annuler des ordres importants confiés à nos fournisseurs.

Notre école d'apprentissage continue à fonctionner dans de bonnes conditions; elle va avoir bientôt quatre années d'existence; les élèves ont suivi régulièrement les cours théoriques et pratiques qui y sont enseignés.

Vous pourrez en juger par le rapport qui vous est soumis par la Commission d'apprentissage, vous donnant le résultat des travaux faits jusqu'à ce jour et l'état financier des dépenses occasionnées par l'école.

Voici, camarades, l'exposé des travaux qui ont été exécutés pendant l'exercice écoulé.

Nous avons constaté la bonne entente et l'effort de tout notre personnel, associés et auxiliaires; nous traversons une crise industrielle dans la mécanique qui n'a pas de précédent, mais les travaux que nous avons à exécuter nous permettront de surmonter les difficultés; nous espérons que l'exercice en cours nous donnera des résultats meilleurs; notre Association, avec le concours de tous ses travailleurs, poursuit sa marche émancipatrice et assurera la prospérité de l'œuvre commencée voici bientôt 25 ans.

LE CONSEIL.
